
哈尔滨东安汽车动力股份有限公司 

2018 年度业绩说明会会议记录 

一、 会议时间：2019 年 4 月 18 日下午 15:00-16:00 

二、 会议形式：通过上海证券交易所“上证 e 互动”网络平台

的上证 e 访谈栏目以网络互动的方式召开，网站网址：

http://sns.sseinfo.com 

三、说明会主要内容纪要 

关于投资者关注的问题及公司管理层的解答要点如下： 

1、随着国家对燃油发动机的淘汰，公司未来几年会向氢能源方

向发展吗？  

东安动力回答：我公司基于现有发动机产品，在新能源方向主要

做了增程器和电动车减速器，目前未在氢能源方向投资。 

2、公司共给多少个车型配套，本公司盈利平衡点生产多少台发

动机，二季度开始每月的产量会达到多少台？  

东安动力回答：公司主要客户包括重庆长安、保定长客、北汽福

田，2019 年预计增加轻型卡车客户，将主要配套轻卡、微卡、MPV，

具体车型比较多。公司盈亏平衡点受车厂和供应商影响比较大，无法

准确预测。2019 年，公司发动机生产计划 23.8 万台，前 3 个月，累

计生产发动机 5.5万台，较上年同期增长 24.5%，4月份预计生产 2.3

万台，上年同期生产 1.78 万台。  

3、请分析一下未来公司的发展，未来公司业绩会提高多少？ 



东安动力回答：2018 年以来，汽车市场出现了一定幅度的下滑，

但商车市场还在增长，公司加大了对商车的配发，公司增程器今年预

计也会批产，商车和新能源将是公司配发的新方向。产销量提升后，

公司经营状况将会有较大改善，本部业绩将有所提升。  

4、汽车的全电驱动化应该是大势所趋，增程器电动车很可能是

未来 10 年全电驱动的风口。请问公司在汽车的全电驱动化方面除了

增程器的研发，还有没有其他方面的布局？另外公司的参股公司东安

汽发，主营的发动机和变速箱基本上都和传统发动机有关，建议公司

不要考虑控股，反而应该将持有的 36%的股份卖掉，集中资源投入到

汽车的全电驱动化中去。  

东安动力回答：公司新能源方面，目前主要有增程器和电动车减

速器。东安汽发 6AT产品技术处国内领先地位，自动变速箱市场较大，

公司基于战略收购东安汽发股权，方案确定后将提交股东大会审议，

并报监管部门审批。  

 


